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今年は 3 年に一度の文化祭「鵬翼祭」が開催されます。
「It's　笑　time　～令和だョ！　笑ったもん勝ち～ 」がテーマの、
令和初の文化祭です。船高生はもちろん、来校された方も「笑顔」
になっていただけるよう、全校生一丸となって催し物を企画してい
ます。船高生のパワーを実際に肌で感じてみませんか？地域の皆様
のお越しを心よりお持ちしています。

　８月５日、６日に田村消防署員を講師に迎え、
心肺蘇生法や AED の使用方法を学ぶ普通救命講習会を実施しました。救
命には発見者が行う早期認識と通報、一時救命処置が重要だと教えていた
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夏
休
み
に
東
京
に
行
っ
て
き
ま
し

た
。
試
し
た
い
こ
と
が
た
く
さ
ん
あ
っ

た
の
で
す
。
食
べ
た
こ
と
の
な
い
も
の

を
食
べ
た
り
、
上
野
に
あ
る
い
く
つ
か

の
博
物
館
に
行
き
た
い
と
思
っ
て
い

ま
し
た
が
、
運
よ
く
ど
ち
ら
も
実
現
さ

せ
る
こ
と
が
で
き
ま
し
た
。

　

最
初
に
し
た
の
は
、
食
べ
た
こ
と
の

な
い
食
べ
物
に
挑
戦
す
る
こ
と
で
し

た
。
六
本
木
で
は
エ
ジ
プ
ト
料
理
に
挑

戦
し
ま
し
た
。
と
て
も
独
特
で
、
た
く

さ
ん
の
薬
草
が
使
わ
れ
辛
み
が
あ
り
、

イ
ン
ド
料
理
や
ギ
リ
シ
ャ
料
理
に
似

た
感
じ
が
し
ま
し
た
。
上
野
で
は
カ

フ
ェ
で
カ
レ
ー
味
の
ポ
テ
ト
サ
ン
ド

イ
ッ
チ
と
コ
ー
ラ
フ
ロ
ー
ト
を
食
べ

て
と
て
も
元
気
に
な
り
ま
し
た
。
私
の

心
に
残
っ
た
の
は
、
ク
ラ
ム
チ
ャ
ウ

ダ
ー
や
ポ
ッ
プ
コ
ー
ン
・
シ
ュ
リ
ン
プ

（
エ
ビ
フ
ラ
イ
に
似
て
い
る
が
、
エ
ビ

フ
ラ
イ
ほ
ど
カ
リ
ッ
と
し
て
い
な
い
）

な
ど
の
ア
メ
リ
カ
ン
・
ス
タ
イ
ル
の
料

理
が
メ
ニ
ュ
ー
に
た
く
さ
ん
あ
っ
た

レ
ス
ト
ラ
ン
で
す
。

　

そ
の
ほ
か
に
し
た
か
っ
た
こ
と
は
、

博
物
館
巡
り
で
し
た
。
と
て
も
暑
か
っ

　

来
日
し
て
２
年
以
上
が
過
ぎ
た
今

年
の
夏
休
み
に
ア
メ
リ
カ
の
故
郷
に

帰
り
ま
し
た
。
帰
る
前
に
家
族
や
友

人
た
ち
か
ら
、
帰
っ
て
き
た
ら
ど
こ

に
行
き
た
い
か
聞
か
れ
ま
し
た
。
私

の
答
え
は
少
し
普
通
で
は
な
い
か
も

し
れ
ま
せ
ん
が
、「“
ワ
ッ
フ
ル
・
ハ

ウ
ス
”
に
行
き
た
い
。」
と
答
え
ま
し

た
。“
ワ
ッ
フ
ル
・
ハ
ウ
ス
”
は
ア
メ

リ
カ
南
部
の
州
で
人
気
の
あ
る
レ
ス

ト
ラ
ン
で
、
24
時
間
い
つ
で
も
朝
食
メ

ニ
ュ
ー
を
提
供
す
る
こ
と
で
有
名
で

す
。
そ
の
レ
ス
ト
ラ
ン
の
食
べ
物
が
懐

か
し
か
っ
た
だ
け
で
な
く
、“
グ
リ
ッ

ツ
”（
と
う
も
ろ
こ
し
の
粉
を
煮
込
ん

だ
お
粥
）
の
よ
う
な
伝
統
的
な
南
部
の

食
べ
物
が
食
べ
た
か
っ
た
か
ら
で
す
。

日
本
に
来
た
時
、
大
好
き
な
食
べ
物
や

お
菓
子
が
買
え
る
い
ろ
い
ろ
な
国
の

食
べ
物
を
売
る
店
が
あ
っ
た
の
で
う

れ
し
か
っ
た
の
で
す
が
、
そ
の
店
を

は
じ
め
ほ
か
の
ど
の
店
で
も
“
グ
リ
ッ

故
郷
を
思
い
出
さ
せ
る

何
よ
り
も
懐
か
し
い
も
の

Allison Clay
アリソン・クレイさん

（アメリカ合衆国
オハイオ州出身）

ツ
”
を
見
つ
け
る
こ
と
は
で
き
ま
せ
ん

で
し
た
。“
グ
リ
ッ
ツ
”
は
“
ポ
リ
ッ

ジ
”（
水
ま
た
は
牛
乳
で
オ
ー
ト
ミ
ー

ル
な
ど
を
煮
た
粥
状
の
も
の
）
と
歯

ご
た
え
は
似
て
い
ま
す
が
、
と
う
も

ろ
こ
し
か
ら
作
ら
れ
て
い
て
、
朝
食
・

昼
食
・
夕
食
の
い
つ
で
も
食
べ
ら
れ
て

い
る
食
べ
物
で
す
。
ま
た
、タ
コ
ス（
メ

キ
シ
コ
料
理
の
一
種
）、
ビ
ー
ン
・
バ
ー

ガ
ー
（
ベ
ジ
タ
リ
ア
ン
の
た
め
の
豆

を
使
っ
た
ハ
ン
バ
ー
ガ
ー
）、
ス
パ
イ

シ
ー
・
チ
ー
ズ
・
デ
ィ
ッ
プ
（
チ
ー
ズ

で
で
き
た
辛
い
ソ
ー
ス
）
も
な
つ
か
し

い
食
べ
物
で
す
。
日
本
に
帰
っ
て
来
る

前
に
、
日
本
で
も
料
理
で
き
る
よ
う
に

グ
リ
ッ
ツ
や
ほ
か
の
食
べ
物
を
何
袋

も
買
う
こ
と
を
忘
れ
ま
せ
ん
で
し
た
。

そ
し
て
食
べ
る
度
に
故
郷
の
味
を
思

い
出
し
て
い
ま
す
。

Endia Mathews
エンディア・マシューズさん

（アメリカ合衆国
ジョージア州出身）
田村市に来て 3 年目

食べ物、楽しみ、そして芸術
た
の
で
二
館
し
か
見
る
こ
と
が
で
き

ま
せ
ん
で
し
た
が
、
と
て
も
楽
し
か
っ

た
で
す
。
東
京
国
立
博
物
館
で
は
、
日

本
全
国
か
ら
集
め
ら
れ
た
い
ろ
い
ろ

な
展
示
物
を
見
ま
し
た
。
奈
良
か
ら
来

た
仏
像
類
は
信
じ
ら
れ
な
い
ほ
ど
美

し
く
荘
厳
で
息
を
の
む
ほ
ど
で
し
た
。

次
に
訪
れ
た
の
は
国
立
西
洋
美
術
館

で
す
。
私
は
大
学
で
美
術
を
専
攻
し
て

い
ま
し
た
が
、
そ
こ
で
見
た
多
く
の
絵

画
は
美
術
集
の
中
で
し
か
見
た
こ
と

が
な
い
も
の
で
し
た
。
ヴ
ァ
ン
・
ゴ
ッ

ホ
、
ム
ン
ク
、
ロ
ダ
ン
、
モ
ネ
な
ど
の

有
名
な
芸
術
家
に
よ
る
作
品
が
た
く

さ
ん
あ
り
、
中
で
も
印
象
深
か
っ
た
も

の
は
、
モ
ネ
の
大
き
な
睡
蓮
の
絵
で
し

た
。
傷
み
が
ひ
ど
く
、
絵
の
上
部
は
ほ

と
ん
ど
失
わ
れ
た
も
の
の
、
そ
れ
で
も

と
て
も
印
象
的
で
、
き
わ
立
っ
た
美
し

い
色
使
い
を
見
せ
て
い
ま
し
た
。

　

東
京
か
ら
戻
る
頃
は
と
て
も
疲
れ

て
い
ま
し
た
が
、
田
村
市
に
帰
っ
て
来

て
元
気
を
回
復
し
ま
し
た
。
大
都
市
の

喧
騒
も
少
し
の
間
は
楽
し
い
で
す
が
、

平
穏
で
静
寂
な
田
村
市
の
我
が
家
に

田村市に来て 2 年目

vol.146

　今回は、福島民報社が公募した 2019 年度ふくしま復興大使に委
嘱された鈴木紬さん（1 年　船引中出身）に話を聞きました。復興大
使は全国各地を訪れ、東日本大震災や東京電力福島第一原発事故から
の復興に向かう県民の思いを発信するとともに、県内を元気にする新
たな取り組みとして健康づくりの先進事例を学ぶ活動をすることに
なっています。鈴木さんは、7 月に J ヴィレッジ（楢葉・広野町）で
復興大使同士の交流を行い、8 月には長野県松本市を訪れました。

第２6回 ふくしま復興大使として活動中

♦普通救命講習会
▲

復
興
大
使
と
し
て
活
動 

鈴
木
さ
ん

ーー 応募したきっかけと選ばれた気持ちは？
　復興大使に応募したときには、今までやった
ことのない新しいことにチャレンジしようとい
う思いで作文を書いたので、選ばれることまで
は考えていませんでした。選ばれたと聞いて、
自分でいいのかな？と不安にも思いましたが、
嬉しかったです。7月に J ヴィレッジで初めて
復興大使の仲間と会い、新しい挑戦が始まるの
を感じ、楽しみになりました。
ーー 松本市での主な活動について教えてください。
　松本市は市内の 35 地区すべてに「地区福祉
ひろば」が設置されており、健康寿命の延伸を
目指したさまざまな取り組みが行われていま
す。そこで行われている「百えんカフェ（飲食
しながら交流する場）」に参加しました。まず、
私たち復興大使一人一人から福島県のＰＲや東
日本大震災時の思いなどを発表しました。その
後、地域の方々と交流しました。皆さんが生き
生きと活動されていたことが印象的でした。ま

帰
っ
て
く

る
の
は
な

に
よ
り
も

す
ば
ら
し

い
こ
と
で

す
。

鈴木 紬さん

た、自家用車の使用を減らすことを目的とした
交通政策を町の様々なところで見ました。その
ような視点で自分の町を見たことがなかったの
で良い経験になりました。
ーー 同じ復興大使の中・高・専門学校生と活動
して思ったことについて教えてください。
　復興大使の仲間とは、活動の合間に学校の様
子や将来の夢について話しました。また東日本
大震災について、幼いときに他県に避難をした
経験や、最近になってやっと帰還できたことな
どを聞きました。私は震災当時、他県に住んで
いたので、初めて当事者の気持ちにふれて本当
に大変な事故だったのだと実感しました。
ーー 今後、まずはどんなことをしたいですか。
　松本市には様々な政策がありましたが、健康
のためには人と人とのつながりが重要だという
ことが分かったので、まずは友人に自分が経験
したことを伝え、それがどんどん広がるように
なればいいなと思っています。

♦鵬翼祭 

【一般公開】11 月 3 日（日）10:00～15:00（最終受付 14:00）

だき、参加した 77 名の生徒は緊急の事態を
想定しながら真剣に学びました。本校では 4
月に全職員も AED 講習を受講しており、日
頃から緊急時の対応訓練を行っています。


